
平成 30年度 第２回 図書館協議会 会議録 
 

１ 日 時 

 平成 30年 11月 21日（水）午後１時 15分～午後４時 

２ 場 所 

 ラトブ４階 いわき総合図書館会議室 

３ 出席者 

⑴ 委 員 （出席：８名） 平原浩子、草野チエ子、栁田明美、坂本節子、川口美岐男 

有賀史人、藤谷美由記、髙橋香里 

   （欠席：２名） 須藤里穂、石原万里 

⑵ 事務局 

 ア いわき総合図書館 

夏井館長、猪狩副館長、図書企画専門員、総務管理係長、情報資料係長 

イ 地区図書館 

小名浜図書館長、常磐図書館長 

４ 施設視察 

 ⑴ 小名浜図書館 

 ⑵ 常磐図書館 

５ 報告事項 

 ⑴ 平成 30年度上半期図書館利用実績等について 

 ⑵ 相双地区住民の図書館利用実績等について 

 

－ 会議内容 （司会進行：猪狩副館長） － 

 

１ 開会 

  （委員 10 名中８名が出席しており、いわき市立図書館協議会規則第４条第１項の規定

による半数以上の出席があり、会議が成立した。） 

 

２ いわき総合図書館長あいさつ 

 

３ 委員長あいさつ 

 

－ 視察先図書館へ移動 － 

 

４ 施設視察 

 ⑴ 小名浜図書館 

   小名浜図書館長より、会議資料７～９頁に基づき説明した。 

   － 館内見学 － 

 

 ⑵ 常磐図書館 

   常磐図書館長より、会議資料 10～12頁に基づき説明した。 

   － 館内見学 － 

 

－ いわき総合図書館へ移動 － 

 



５ 報告事項 

  いわき市立図書館協議会規則第２条第３項の規定により、草野委員長が会議を進行する。 

 

 ⑴ 平成 30 年度上半期図書館利用実績等について 

   事務局より、会議資料 13～18頁に基づき説明した。（総務管理係長） 

 

 （質疑応答） 

  委 員： 平成 30年９月末日現在の蔵書冊数が、平成 30年３月末日から比較して約４ 

千冊減少しているのですが、図書の除籍（廃棄）と収集はどのようになってい 

るのですか。 

  事務局： 除籍（廃棄）が、約１万９千冊で、これは、毎年度上半期に実施している図 

書整理期間に図書を処分したためです。また、本年度の上半期に収集した図書 

は約１万５千冊で、差し引きすると約４千冊減となったものです。 

それから、年間を通して収集する図書の冊数は、約４万冊を予定しておりま 

すので、年度末で比較すると約２万冊増となる見込みです。 

 

  委 員： 約２万冊増となるとの説明ですが、どのような図書が増えているのですか。 

  事務局： 全体的な傾向としては、文学の小説が増えています。その他には実用書が増 

えていますが、実用書は新しいものが常に出版されていますので計画的な収集 

をしていくように努めています。各分類において資料の特性に合わせて資料の 

収集を行っています。 

 

  委 員： 例えばこの年度は、この分野の図書を充実させようとする年度別の計画はあ 

るのですか。 

  事務局： 先ほど、小名浜図書館と常磐図書館を見ていただいて、地区館のイメージは 

大体お分かりいただけたかなと思いますが、地区館の大きさ、スペースには限 

りがあり、予算も限られた額の中で地区館担当者が図書を購入しておりますの 

で、全体的に文学などの読み物を中心に収集しているのが現状です。 

 

  委 員： 限られた予算の中で図書を購入していると思いますが、経済分野とか法律分 

野とかの実用書なり、専門書に近い図書についても充実していただければと思 

います。 

  事務局： 地区館については、図書購入のための予算が効果的に配分できるように、地 

区館ごとに充実させる図書の分野を変えるなどの見直しが必要であると感じ 

ています。 

総合図書館については、本年度新たに健康医療情報コーナーを設置しました 

が、昨年度、このコーナーに配架する関連図書の充実を図りました。今後は、 

外国語の図書を充実していきたいと考えています。小学校や中学校でも外国語 

の授業が本格的に行われてきています。図書館では、小学校や中学校で購入す 

る外国語の図書と互換性のある図書を揃えるとか、学校の予算の都合上、購入 

できない外国語の図書を購入していきたいと考えています。 

 

 

 

 



 ⑵ 相双地区住民の図書館利用実績等について 

   事務局より、会議資料 19～25頁に基づき説明した。（総務管理係長） 

 

 （質疑応答） 

  特になし 

 

 

 （図書館視察の主な感想・意見） 

 

  委 員： 両館とも古い建物であるのですけど、本当に良く管理されていて職員の方が 

努力されているのだと感じました。図書の配架の状態を見たとき「ギュウギュ 

ウ」づめで圧迫感があるよりも、上の段が空いていたり、下の段が空いていた 

方が図書は見やすいと感じました。 

 常磐図書館では、入口から入って直ぐ正面にある図書展示棚の上部分が大き 

く空いていましたが、これは震災を体験したいわき市ならではのものかなと感 

じました。背伸びしなくても図書が取れる配架の状態は良かったと感じました。 

 

  委 員： 小名浜図書館を初めて見させてもらいましたが、子どもやお母さんの本が多 

くあって、地域性が出ていると感じました。 

 

  委 員： 小名浜図書館の学習・閲覧室にある椅子が回転式で安定感がないように感じ 

たので、落ち着いて学習できるのかなと思いました。室内は、静かで集中でき 

る雰囲気でした。 

 

  委 員： 小さな図書館でも良い工夫がされていた。常磐図書館では、子どもの図書コ 

ーナーに花の形をした小さい本があったり、その本を手に取って読むための小 

さなソファが直ぐ近くにあったりして、細かいところまでよく配慮されている 

と感じました。 

 

６ その他 

  特になし 

 

７ 閉会 


